



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>27 de octubre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Cabeza. El video que se difunde del presidente municipal **Manuel González Valle**, es de gente que quiere malinterpretar los hechos, señaló el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**. (MR)

Cabeza. Pese a que la reforma energética quedó corta, hay certidumbre de que los legisladores pueden trabajar sin importar su partido, dice **Daniel Cordero Espiritu Santo**, presidente de los constructores. (MR)

Cabeza. El PRD llevará a cabo este martes el primer curso de capacitación de la reforma electoral, con el fin de prepararse de cara a las elecciones del 2009. (MR)

Con la intención de aumentar de 3 a un 5% la votación mínima necesaria para registrar un partido político ante el IEQ, los partidos mayoritarios consolidan su creencia de considerar a este sector como partidos chatarra, dijo **José Luis de la Vega**, miembro del consejo ejecutivo estatal del partido del trabajo. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. El diputado **Roberto Carlos Cabrera Valencia** comentó que el gobierno tiene la responsabilidad de diseñar un presupuesto y un manejo de sus finanzas, que genere un clima de estabilidad. (MR)

Por carga de trabajo y cuestiones médicas, 6 diputados panistas no fueron a la reunión de legisladores blanquiazules a Monterrey y no es necesario que todos vayan, sin embargo se espera que traigan nuevas ideas que mejoren el trabajo legislativo, como dijo el diputado **Ricardo Martínez Rojas**. (EL)

Vergonzoso que los diputados panistas pidan un aventón en el avión del poder ejecutivo, sobre todo porque reciben viáticos suficientes para que puedan hacer su traslado a Monterrey, a una reunión de panistas, explicó la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, coordinadora parlamentaria del PRD. (EL)

México está muy por debajo de lo que debería ser en cuestión de cultura y lo ideal sería generar más espacios artísticos, ya que actualmente para los artistas queretanos, les es complicado poder obtener un espacio, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en el caso de **Armando Rivera**, tras de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratificó la sanción, es importante que el ex edil salga a hablar y exprese su situación; su vocera, **Adriana Ballesteros**, dice que hablarán en cuanto se tenga la resolución, pero más bien parece que esto es para ganar tiempo, pues la resolución ya está en la página del Internet... Se hacen guajes quienes no quieren reconocer abiertamente que aspiran a la candidatura por el PAN, como en el caso de **Manuel González Valle... Bernardo Romero Vázquez** debió presentarse en el consejo universitario y presentar la denuncia de fraude. Da la impresión de que se aventó de última hora; si se hubiera preparado más, hubiera tenido más votación. Comenta Juan José que le da tristeza que la contienda termine así, diciendo que hubo fraude, dos días después. Es muy fácil decir, sin presentar pruebas. Da la sensación de que no sabe perder. Estamos de acuerdo que es necesario cambiar muchas cosas, que no están así por culpa de Raúl Iturralde Olvera, pero sí es necesario hacer algo. Fue importante el número de votos para Bernardo Romero, lo que debe hacer pensar a Iturralde que debe hacer más todavía. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El plan de emergencia económica del PRI es una ocurrencia barata y populista, pues no conocen el plan de desarrollo estatal del ejecutivo, además de que no presentan un soporte que garantice buenos resultados de su proyecto, aseguró **Eric Salas**, coordinador parlamentario del PAN. (EL)

Entrevista. **Alejandra González Tostado**, presidenta de la cámara de comercio, servicios y turismo en Querétaro, comenta que la CANACO puede tener claro que hay una crisis mundial fuerte donde se tiene que ver las áreas de oportunidad y donde se puede encajar para poder crecer, no para mantenerse en una cuestión pasiva de observación. El comercio de Querétaro está actuando de una manera en donde la actitud de paz social de que hay gobernabilidad y de que las autoridades realmente están haciendo un esfuerzo por mantener un estado seguro y esa es la razón por lo que la cámara está haciendo lo del premio al policía del año, donde se le vuelve a reconocer con una casa y además de en este premio se le integra en esta ocasión a la procuraduría general de justicia. El trabajo de la CANACO ha sido institucional, propositivo, ha servido para que se integren más de 11 mil comerciantes establecidos en Querétaro y que de alguna manera el apoyo y el impacto que tiene CANACO es muy importante para muchos comerciantes en Querétaro. En el evento de las franquicias será positivo para Querétaro porque serán empresas queretanas que apoyan con recursos dentro del estado. El apoyo a los comerciantes queretanos y al consumidor queretano que es una expo que se llama Querexpo, en donde se busca que Querétaro compre en Querétaro aquí se da un espacio a precios súper atractivos para que puedan montar su producto con algún tipo de promoción buscando que el consumidor queretano se acerque, sin olvidar que es una expo que durante muchos años no se llevaba a cabo y que se pedía por todas partes. La expo empieza el 6 y termina el 9 de noviembre, en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Los miembros de la CANACO en Querétaro están trabajando y preparándose para enfrentar la situación económica, con una actitud proactiva y con la confianza que se tiene para salir adelante. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

A pesar de que denuncia serias irregularidades en el proceso electoral universitario, **Bernardo Romero Vázquez**, ex candidato a la rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro, aseguró que no impugnara los resultados de las selecciones. (EL)

La propuesta de crecimiento y consolidación de la universidad, recibió un gran respaldo de la comunidad universitaria, lo cual representa un enorme compromiso para dar cumplimiento a esto, aseguró **Raúl Iturralde Olvera**, al ser ratificado como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, con un triunfo de 46 votos de 56 en el consejo universitario. (EL)

Entrevista. **Diana Castillo Rojas** comenta que el CIIDET convoca al estudio de la maestría en educación superior, dirigido sobre todo a maestros de tecnológicos y escuelas pública. El objetivo es que los profesionistas tengan la formación psicopedagógica necesaria para impartir clases y con ello elevar la calidad de la enseñanza y centrar la educación en el aprendizaje. El 12 de noviembre se cierra el registro y las clases serán diarias, por lo que se pide mucho compromiso y el apoyo de las instituciones de origen. Se va a realizar un examen de selección, proporcionado por el CENEVAL, luego tendrán una entrevista y sobre estas bases se hará la selección

de los que serán aceptados; la duración es de dos años. Esta será la primera generación de la maestría y se busca la certificación de calidad del CONACYT.

Cabeza. En diciembre y enero la USEBEQ, llevará a cabo la entrega de 110 mil 600 sudaderas a alumnos de educación básica. (MR)

SOCIEDAD

El Instituto queretano de la mujer reporta que ha recibido en lo que va del año, 3 mil casos de agresiones a mujeres. Afirma **Cristina García Quintana** que sólo el 14% de los casos se denuncia. (MR)

Cabeza. El Obispo de Cuernavaca, **Florencio Olvera Ochoa**, festejó en Tequisquiapan, su lugar de nacimiento, los 50 años de su ordenación sacerdotal. (MR)

La iglesia es muy clara en su doctrina, que por ningún motivo acepta el divorcio, ya que todo aquello que atente contra el matrimonio está en contra de ese sacramento, esto lo dijo **Saúl Ragoitia** presidente de la comisión diocesana de la pastoral de la comunicación. (EL)

La secretaría de seguridad ciudadana, a través de la dirección de gestión de emergencias, inauguró la semana de macro cursos con el objetivo de enseñar el uso y manejo de químicos y extintores a distintos organismos y empresas de manera gratuita, informó **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana. (EL)

Cabeza. La Comisión Nacional del Agua en Querétaro pondrá en marcha el centro integral de servicios, con lo que se pretende transformar el servicio que presta la dependencia y ayudará a fortalecer la transparencia en la administración pública federal, manifestó su director local, **Sergio Loustanau**. (MR)

Vistazo Ciudadano desde el fraccionamiento Álamos segunda sección, donde se está construyendo el distribuidor que conecta el circuito fray junípero Serra y Bernardo Quintana, donde el fin de semana se fue un árbol por falta de señalética y por no respetar también el índice de velocidad. Hay que tener mucha precaución para manejar por que este fin de semana hubo muchos accidentes. (EL)

Cabeza. Un millar de personas concurrieron al congreso nacional del programa de Antro con-sentido, denominado *A dónde vas*. (MR)

Los transportistas han solicitado un aumento en la tarifa del servicio público, sin embargo se les ha respondido que por lo menos este año, no hay disponibilidad por parte del gobierno para hacerlo, aseguró el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (EL)

Quejas. Reportan en la colonia Las Hadas, que supuesto personal de la CEA ha llegado a decir que van a cambiar los medidores, pero desconfían, pues no se identificaron adecuadamente. Se recomienda hablar a la comisión para preguntar acerca de esto. (MR)

MUNICIPIOS

Se realizó la sesión del consejo ciudadano de seguridad en el municipio de Querétaro, en el cual se avaló la propuesta de Grupos de Estudiantes en Acción, para promover la prevención del delito y las adicciones. (MR)

La entrada al parque Bicentenario que abarcara un total de 95 hectáreas en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, distinguirá 3 tipos de clientes según el alcalde **Manuel González Valle**, quien adelantó que la entrada general, va estar más o menos como la entrada a la feria ganadera. (EL)

Cabeza. La clínica del IMSS que se construye en el centro de desarrollo comunitario Bicentenario, contará con 20 consultorios y áreas especializadas asentadas en 915 mil metros cuadrados, para la atención a poco más de 22 mil pacientes de la región. (MR)

Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, dijo que la capital queretana no se verá tan beneficiada con los apoyos para la creación de infraestructura social que anunció el presidente de la república, ya que dijo, estos apoyos se priorizaran en municipios con mayor índice de marginación como los serranos. (EL)

La clínica de salud que será construida adentro del parque Bicentenario será rentada al seguro social y contará con 20 consultorios distribuidos en 915 metros de construcción, según **Luis Vásquez Zepeda**, secretario de obras públicas municipales. (EL)

Cabeza. En la reconstrucción de las vialidades de la capital se han invertido 74 mdp en lo que va de este año, según dio a conocer la Secretaría de obras públicas del municipio de Querétaro. La dependencia destacó que para el rubro de parques y jardines se han invertido 459 mdp para el centro de desarrollo comunitario Bicentenario. (MR)

Cabeza. La administración municipal ha estado ahorrando hasta un 15% de los recursos destinados a la ejecución de obras de infraestructura social, señaló el secretario del ramo, **Luis Vásquez Zepeda**. Comentó que en este año se han invertido poco más de mil 197 mdp. (MR)

La secretaría de servicios públicos municipales, comenzó ya con la limpieza de los 7 panteones que se encuentran en el municipio de Querétaro, para recibir a los familiares de los difuntos los próximos 1 y 2 de noviembre, según lo informó su titular **Juan Alberto González Arce**. (EL)

Inicia la campaña de exhumación en los panteones del municipio de Querétaro, con precios de 62 pesos tanto para cremación como para exhumación de restos con más de 6 años, así lo dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales **Juan Alberto González Arce**. (EL)

Descarta el Secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce** que las plantas que fueron colocadas en paseo Constituyentes vayan a ser retiradas. (MR)

Luego de que la secretaría de gobierno, decidiera no otorgar la ampliación de precios para el tradicional tianguis de todos santos en el jardín Guerrero, el titular de dicha dependencia, **Jorge Luis Alarcón Neve**, informó que serán este año un total de 265 permisos los que se otorguen para la instalación de los puestos, los días 30, 31, 1 y 2 de noviembre. (EL)

Cabeza. El DIF de El Marqués implementa una campaña de vacunación preventiva y de distribución de 3 mil 400 cobijas, para evitar enfermedades como la bronquitis y la neumonía en recién nacidos. (MR)

Cabeza. Por lo menos mil migrantes han regresado a Huimilpan, confirma el alcalde **Lucio Fajardo Orta**. Señaló que de las remesas que llegaban solamente se está recibiendo ahora el 45%. (MR)

La Procuraduría General de Justicia debería intervenir en los dimes y diretes entre el alcalde de Tequisquiapan, **Noé Zárraga** del PRD y el regidor del PAN, **Alfonso Trejo Moran**, dice el diputado **Martín Mendoza Villa**. (MR)

La procuraduría federal del consumidor, en la sub delegación de San Juan del Río, va a llevar a cabo el programa especial de verificación y vigilancia de día de muertos 2008, con el que se pretende supervisar diferentes comercios y lugares de venta de productos de temporada, con la intención de que los consumidores no sean víctimas de abuso por parte de los comerciantes. **León Enrique Bolaños Mendoza**, sub delegado de PROFECO en San Juan del Río, informó que este operativo se llevará a cabo del 27 de octubre al 2 de noviembre y serán supervisados comercios de los municipios que comprenden esta sub delegación, además de las acciones de verificación que estarán enfocados a distribuidores y comercializadores. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

El consejo temático del medio ambiente, encabezado por **Pedro Esparza Sandoval**, presentó una denuncia en contra de la directora del parque nacional del Cimatarío, **Pamela Siurob**, por permitir la instalación de antenas y fraccionamientos en la periferia de la zona ecológica. (MR)

Cabeza. Una concentración desmedida de vehículos hay en el Estado de Querétaro, lo que ha provocado que la contaminación atmosférica vaya en aumento. (MR)

Cabeza. Diariamente en Querétaro, dos personas mueren por enfermedades relacionadas con el consumo de tabaco, informó el director del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**. Advirtió que es durante la secundaria, cuando se inicia el 80% de los fumadores. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. La Secretaría de agricultura, ganadería y pesca, incrementó este año un 45% los recursos destinados a la zona serrana, a través del programa, de Activos productivos, señaló el delegado **Manuel Valdés Rodríguez**. (MR)

LABORAL

La propuesta de incrementar los requisitos para que los trabajadores del estado emplacen a huelga, es un golpe al mejor instrumento que tiene este sector para la defensa colectiva de sus derechos, señaló la diputada **Carmen Consolación González Loyola**. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. La Procuraduría General de Justicia dio a conocer que fue consignado al juez mixto de primera instancia de Tolimán, **Humberto Velázquez Jiménez**, sobrino del Presidente municipal, **Martín Jiménez Ramos**, por los delitos de homicidio, lesiones y daños culposos, tras haber provocado un accidente en el que murió una persona y tres más resultaron lesionadas. (MR)

Cabeza. Habitantes de Tolimán denunciaron que la defensora de oficio del municipio, ofreció 60 mil pesos a las víctimas, para tratar que retiraran la demanda contra el sobrino del Alcalde. (MR)